
MEMÓRIA DA 53ª REUNIÃO DA  
COMISSÃO ESTADUAL DE SAÚDE MENTAL  

 

04/08/10                                                                               Marlene/CES/PR 

Data: 28 de novembro de 2001 1 

Horário: 08:30 horas 2 

Local: Auditório “B” 3 

Coordenador(a): Elza Wons Zarski 4 

Relatores: Marlene Schemmel – 1ª RS ( memória) e Marino de Oliveira – FOPS (Informes) 5 

Iniciou-se a reunião com a informação trazida pela representante  da Associação Arnaldo 6 

Gilberti, Vera que aproveitando a presença do Dr. João Carlos e equipe do Hospital  7 

Adauto Botellho, disponibilizou o serviço de assessoria jurídica e do serviço social da AAG 8 

para auxiliar no processo de identificação dos pacientes do H.C. A . B.  que não possuem 9 

carteira de identidade. Solicitou pauta para reunião do início do próximo ano para 10 

apresentar relato de atividades desenvolvidas e projetos para o ano 2002. 11 

A coordenadora  da CESM, Elza propôs que fique mais uma pessoa na relatoria. 12 

Marino, representante  do FOPS, disse que é necessário cada assunto seja concluído. 13 

Elza apresentou a pauta da reunião, com proposta de estender  o horário até às 11:30. 14 

Marlene, da 1ª regional de Saúde, deixou registrado o atraso de correspondência. 15 

Cristiane, da Secretaria Municipal de Saúde de Curitiba reforçou este registro. 16 

Passou-se para aprovação da memória da 2ª reunião extraordinária da Comissão Estadual 17 

de Saúde Mental, realizada no dia 21  de novembro. Feitas as devidas correções, ficou 18 

agendada uma reunião para aprovação desta memória para o dia 05/12, quarta-feira. 19 

A Comissão Estadual de Saúde Mental  recebeu um abaixo assinado de familiares de 20 

pacientes, sendo que uma  familiar fez um relato suscinto da solicitação de melhoria de 21 

infra-estrutura, pavimentação, ônibus, iluminação pública nas imediações do HCAB, 22 

queixando-se também da atitude da Diretoria Administrativa. 23 

A proposta de encaminhamento pela Comissão é da entrada do documento para a Mesa 24 

Diretora do CES/PR. 25 

Marino afirmou que realizar uma reunião para fazer ata é  totalmente inviável e solicita 26 

apoio da Secretaria da Saúde. A Coordenadora disse que a Comissão está aberta à 27 

discussão. 28 

Elza solicitou um suplente a fim de acompanhar o desenvolvimento da avaliação do 29 

Hospital Pinheiros. Oswaldino, da ABRASA, irá representar a CESM na próxima reunião. 30 

Foi solicitado que a Comissão acompanhe a devolução da avaliação de outros hospitais, 31 

sendo que no dia 30/11, às 14:00 horas, será do Hospital Franco da Rocha. Pelo 32 

adiantado da hora havia poucos participantes que não tinham disponibilidade de horários. 33 

A CESM recebeu o convite da Associação Arnaldo Gilberti para “Reunião da Casa Aberta” 34 

no dia 07/dezembro às 10:00horas, quando estará sendo comemorado o 7º  aniversário 35 

de  fundação. A Comissão parabeniza a AAG pela sua importância  na Saúde Mental. 36 

A coordenadora Elza trouxe a proposta de formação de uma subcomissão da CESM 37 

contando  com a participação de algumas  entidades e funcionários do HCAB para 38 

acompanhar o andamento deste hospital. Ficou combinado que na próxima reunião 39 

extraordinária, dia 05/12, será composta a referida subcomissão de Saúde Mental para 40 

HCAB. 41 

Os informes para a reunião do CES/PR são os seguintes: 42 

1 -  Abaixo assinado dos funcionários do Hospital Colônia Adauto Botelho 43 

2-  Solicitação de instalação do Conselho Local no HCAB. 44 
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3 – Formação de Comissão de membros da Comissão Estadual de Saúde Mental e Acesso 45 

ao SUS de funcionários do Hospital para implementação de revitalização do mesmo, Sub-46 

Comissão de Saúde Mental para o HCAB. 47 

4 – Oficialização da informação sobre o fechamento ou não do HCAB. 48 

5 – Resposta da solicitação da CESM em 31/10 sobre a posição do Comitê de Ética na 49 

utilização de um questionário resumido que foi aplicado indevidamente no HCAB. 50 

6 – Marino representante do FOPS encaminhou um abaixo assinado por solicitação dos 51 

usuários, solicitando ônibus para o HCAB com aproximadamente 800 assinaturas. 52 

7 – Recebimento do ofício nº 1026/01 do Ministério Público do Estado do Paraná sobre 53 

Evento do dia 19/10 – sobre Residências Terapêutica respondido no dia 20/11 (prazo de 54 

10 dias), sendo consultada a presidência do Conselho Estadual (Dr. Armando Raggio). 55 

Aguardamos urgência na informação da Secretaria de Saúde – Coordenação de Saúde 56 

Mental sobre a data oficial do evento. 57 

8 – Solicitação da SESA para a Comissão acompanhar as reuniões dos hospitais 58 

psiquiátricos que apresentaram problemas nas avaliações, conforme portaria nº 799 de 59 

20/07/2000 – Resolução nº 02/79/2001. Relembrando que aguardamos pauta do 60 

Conselho para apresentação destas avaliações. 61 

9 -  Nesta data foi a última reunião da Comissão Estadual de Saúde Mental, sendo 62 

marcada uma reunião extraordinária dia 05/12/2001 às 0830hs na SESA junto com a 63 

Comissão de Acesso ao SUS HCAB e outras entidades afim de aprovar a 2ª ata e alguns 64 

encaminhamentos para continuidade do processo Solicitamos convocarem a todos em 65 

tempo hábil. 66 

10 -  A Comissão Estadual de Saúde Mental necessita de apoio para gravação e 67 

secretariado das reuniões, uma vez que tem se perdido muito. 68 

Pauta: 69 

1. Aprovação das Atas 70 

2. Eleição da Coordenação da Comissão 71 

3. Subcomissões 72 

� Lares Abrigados 73 

� Crianças e Adolescente 74 

� H.C. A  .B 75 

4. Programa Saber Viver 76 

5. Demais Assuntos 77 

 78 


